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FECHA: AGOSTO 16 DE 2015 
 

OCHO   COLUMNAS / PRIMERAS   PLANAS 

 “Hoy, arranca el Tuzobús” 

 
“TUZOBÚS EN 12 PREGUNTAS” 

 “Arranca operaciones Tuzobús en Pachuca” 

 “HOY INICIA EL TUZOBÚS” 

 
“Asamblea municipal de apoyo al Tuzobús” 

 
“¡Por unanimidad de votos!” 

 
“PANISTAS SALEN HOY A LAS URNAS” 

 
“Baja incidencia en trata de personas” 

 
“Acosadores en la red navegan en un vacío legal” 

 
“Acaban con tortugas” 

 “Peña: pese a escozor, dólar trae ventajas; genera competitividad, afirma” 

 
“Militarización de Oaxaca, pide Cué al poder federal” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Más de 7 mil panistas de Hidalgo elegirán a su dirigente nacional: Este día, 7 mil 398 militantes del Partido 

Acción Nacional (PAN) en Hidalgo elegirán a su presidente nacional, cargo que se disputan el senador Javier Corrales Jurado y 
el diputado federal Ricardo Anaya Cortés. De acuerdo con información del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN en Hidalgo, 

para esta elección se instalarán 56 centros de votación. Los más de 7 mil panistas con derecho a votar tuvieron que acreditar, 

como mínimo, un año de afiliación en el partido. La votación albiazul comenzará en punto de las 10:00 de la mañana y 
concluirá a las 17:00 horas. Estos centros de sufragio se instalarán en los Comités Directivos Municipales (CDM) del PAN, que 

contarán con boletas, urnas, mamparas y tinta indeleble. Al respecto, el diputado local del PAN, Juan Carlos Robles Acosta, 
hizo un llamado para que este día los integrantes de las dirigencias estatal y municipales del partido se mantengan al margen 

de la elección y no interfieran en la decisión de los votantes. De esta forma, agregó el legislador, “daremos muestra de que 
somos el partido más democrático en el país, donde no se condiciona o se presiona a la militancia para que voten por quien 

les parezca la mejor opción para dirigir al partido”. Robles Acosta recordó que a diferencia de elecciones internas de otros 

partidos políticos, el PAN se ha caracterizado por incluir a toda su militancia. Robles pidió a quien sea el próximo presidente 
del PAN en México que “voltee a ver a Hidalgo”, ya que las anteriores dirigencias nacionales no le han prestado la suficiente  

atención. El legislador señaló que en las elecciones del próximo año se tendrá que ver un respaldo contundente de la 
dirigencia nacional. La última elección local del PAN fue en diciembre de 2014, en la que se eligió a Asael Hernández Cerón 

como presidente del partido en la entidad. Sin embargo, los resultados fueron impugnados por su contrincante, Alejandro 

Moreno Abud, situación que se desahogó en abril pasado, cuando se dio el triunfo a Hernández Cerón. (José Antonio 
Alcaraz, página 10) 

El Independiente-Lista elección para dirigencia del PAN (Redacción, página 05) 
Síntesis-PAN reforzará su estructura y revisará su situación actual (Jaime Arenalde, Página 02) 

Uno más Uno-Militancia panista nominara dirigencia nacional (Redacción, página 04) 
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Milenio-Da PRD voto de confianza a nuevo transporte público: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) dará su 

voto de confianza al nuevo sistema de transporte colectivo Tuzobús, el cual arranca operaciones este día, así lo indicó el 

presidente de la fracción legislativa del sol azteca en el Congreso local, Celestino Abrego Escalante, quien advirtió que de no 
cumplir con las expectativas planteadas, promoverán acciones para corregirlos; además de anunciar que recibirán las quejas y 

denuncias de la ciudadanía para fungir como gestores. Aseguró que quienes se manifiestan en contra de la tarifa de 8 pesos 
el primer viaje y dos del transbordo, están en su legítimo derecho de solicitarlo; sin embargo defendió el costo bajo el 

argumento de que la ciudadanía palpará los beneficios cuando entre en funciones. "Estoy convencido que usaré el transporte 

público para formarme un criterio y ver la rentabilidad, porque en este momento desde el escritorio es rentable pero vamos a 
utilizarlo para poder tener el conocimiento real y de primera mano; por lo pronto, hay respeto a la manifestación y vamos a 

darle un voto de confianza para que podamos probarlo y ver si verdaderamente resuelve el problema de movilidad en la 
ciudad", declaró el legislador perredista. Advirtió que el PRD estará atento al tema para que en su momento realicen las 

observaciones y promuevan los ajustes necesarios a este transporte y convocó a los hidalguenses que harán uso del sistema 

para que hagan llegar sus denuncias al instituto político. "En el ánimo de que nosotros las podamos encauzar (denuncias y 
quejas) y en su momento podamos fijar una posición, de encontrar irregularidades o que no es funcional haremos lo que nos 

corresponda como representantes ciudadanos, es nuestra obligación estar atentos al tema", manifestó. Abrego Escalante 
afirmó que los perredistas revisaron el impacto que tendrá la operación del transporte masivo con los transportistas de las 

rutas que dejarán de circular a partir de hoy. "No hay un impacto en el desempleo en ese sentido y quienes tuvieron que 
modificar sus rutas lo hicieron, pero no quedaron desempleados y quienes dejarán de operar tampoco se verán afectadas", 

afirmó. Asimismo, consideró que el costo de la tarjeta es también aceptable, así como el que el transporte colectivo se utilice 

ya con un costo y no existan días de prueba para familiarizar a la ciudadanía sin costo alguno, como ocurrió en otras 
entidades como Puebla donde opera actualmente la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA). Por su parte, el presidente 

en Hidalgo del PRD, Ramón Flores Reyes advirtió que el nuevo sistema no será un transporte que beneficie a la ciudadanía 
por el costo que tiene. "Habrá gente que no tendrá posibilidades para utilizarlo por el precio; sin embargo, vamos a esperar a 

que funcione y que si de los beneficios que se han anunciado", declaró. Agregó que la reducción de los carriles de circulación 

de vehículos por el transito del Tuzobús generará problemas viales, principalmente en zonas donde prácticamente se reduce a 
uno y dos carriles la circulación. "Las obras ya están generando problemas de circulación, ojalá no sea más grave, 

especialmente en los cruces. Esperemos que este perfectamente delimitado y con una señalización buena para que no pueda 
esta situación generando mayores problemas porque no hubo ampliación de las arterias y si se estuvo consumiendo una de 

las que ya se utilizaba", expresó. (Janet Barragán, página 11) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Milenio-Desarrollo de elecciones rumbo a 2016 será entre INE y el organismo electoral: La renovación del 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) busca generar una nueva etapa en el organismo local, tal como el desarrollo 

de elecciones rumbo a 2016 de manera conjunta con el Instituto Nacional Electoral (INE). En esta nueva fase, por primera 
ocasión, la fiscalización de campañas de gobernador y ayuntamientos se realizará a través del órgano nacional y este mismo 

determinará las facultades y acciones en las que participará el instituto de la entidad, al que también se le llamará Organismo 
Público Local Electoral (OPLE). Las reformas constitucionales en materia político electoral dieron paso a la transformación del 

Instituto Federal Electoral (IFE) en el INE, autoridad que cuenta con una estructura, funciones y objetivos nuevos, como la 

homologación de los estándares con los que se organizan los procesos electorales federales y locales. Entre las nuevas 
atribuciones de la autoridad electoral nacional destaca su coordinación y vinculación con los OPLE. A través de la Ley General 

de Instituciones y Procedimientos Electorales se creó la Comisión de Vinculación, que se encargará de la coordinación entre 
los organismos locales y el INE. En el caso de Hidalgo, ese organismo electoral local será designado a más tardar el próximo 2 

de septiembre y para tal efecto se abrió un proceso de selección, cuya última etapa corresponde a las entrevistas y valoración 

curricular de los aspirantes, que se desarrollará en el INE este lunes. Los consejeros electorales nacionales elegirán para 
Hidalgo al nuevo Consejo General del IEEH, que se conformará por un consejero presidente, que ejercerá durante siete 

años, tres consejeros electorales, que permanecerán seis años en su encargo, y tres consejeros electorales más, con un 
periodo de tres años. (Janet Barragán, página 08) 
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El Independiente-Multa INE a partidos, mínima sanción a candidatos independientes: Mientras los candidatos 

independientes solo recibieron una mínima sanción, el Instituto Nacional Electoral (INE) aplicó multa a los partidos políticos 

que ascendió a 392 millones de pesos. El consejo general del INE dio a conocer que a los candidatos independientes les fue 
impuesta una mínima sanción consistente en amonestación pública, en su mayoría por trámites administrativos. Mientras 

tanto los partidos políticos fueron multados con 392 millones 50 mil 786 pesos, relativo a las campañas del proceso electoral 
federal y de los 16 procesos electorales locales 2014-2015. El consejo general del INE inició la discusión sobre la fiscalización 

de ingresos y egresos de campañas 2015, a nivel federal y de los 16 estados con elecciones concurrentes, para las que se 

propone una multa global por 392 millones 50 mil 786.90 pesos a los 10 partidos políticos con registro. Del total de sanciones, 
el monto para las campañas federales asciende a 130 millones 952 mil 471.86 y para las elecciones locales en los 16 estados, 

suman 261 millones 98 mil 315.04. A nivel global, el partido más sancionado es el Verde Ecologista con 72.9 millones de 
pesos, seguido de Acción Nacional con 53.7 millones, y el de la Revolución Democrática con 39.1 millones. Movimiento 

Ciudadano sería multado con 37.4 millones de pesos, Morena 29.4 millones, PT con 25.3 millones de pesos, Encuentro Social 

23.1 millones, Humanista 22.6 millones, PRI 22.5 millones y Nueva Alianza con 4.7 millones de pesos. A nivel federal, las 
sanciones suman un promedio de 11 millones de pesos por partido, sin embargo el Verde Ecologista de México (PVEM) por sí 

solo acumula sanciones por 60.9 millones de pesos a nivel federal, prácticamente la mitad. Esto es 46.5 por ciento del total 
de las multas por campañas para renovar la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión. En el caso local, el partido más 

sancionado es el PAN, con 50.4 millones, seguido por el PRD con 35.4 millones y Movimiento Ciudadano con 23.7 millones de 
pesos. Le siguen el PRI con 21.6 millones, Morena con 19.2 millones, el PT con 14.5 millones, el PVEM con 12 millones, el 

Humanista con 9.9 millones, y finalmente Nueva Alianza con 3.6 millones de pesos, de acuerdo con el consejo general del 

INE. (Redacción, página 05) 

C O N G R E S O 

Milenio-Aprueban diputados más de 3 mdp en empréstitos: El Congreso local de Hidalgo aprobó las solicitudes de 

crédito enviadas por los ayuntamientos de Jacala y San Agustín Metzquititlán por un monto de 2 millones 752 mil 240 pesos y 
885 mil 640 pesos, respectivamente, con el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos. Luego de analizar las solicitudes al 

interior de la comisión permanente de Hacienda y Presupuesto, el pleno legislativo avaló los empréstitos que deberán ser 
saldados en un plazo que no exceda el periodo constitucional de ambas administraciones municipales actuales. De acuerdo 

con el dictamen emitido por dicha comisión legislativa, presidida por el diputado priista, Ruperto Ramírez Vargas, ninguno de 
los municipios mantiene en sus finanzas públicas deuda contratada a largo plazo, además de que cuentan con activos y 

pasivos que les permitirán pagar dichos préstamos a través del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social. Los 

legisladores argumentaron dichos recursos se aplicarán en diferentes obras que beneficiarán a distintas comunidades con alto 
grado de marginación. En lo que respecta a Jacala, se destinarán 470 mil pesos para vivienda, 380 mil pesos para 

infraestructura educativa, un millón 700 mil pesos para electrificación rural y alumbrado público, y poco más de 202 mil pesos 
en drenaje. (Janet Barragán, página 08) 

P L A N O   E S T A T A L 
Milenio-Plan Estatal de Derechos Humanos podría estar listo a finales de 2015: El secretario de Gobierno en 

Hidalgo, Salvador Elguero Molina, consideró que será a finales de este año cuando finalmente esté listo el Plan Estatal de 
Derechos Humanos. "Estamos afinando (el Plan); tenemos un avance muy importante, y estamos revisándolo para hacerlo 

acorde también a las disposiciones internacionales y nacionales que se están generando", aseveró. Subrayó que continúa el 
proceso de construcción del documento y apuntó que se trabaja de cerca con la Secretaría de Gobernación federal para tener 

un programa de derechos humanos que sea acorde a los lineamientos del programa a nivel nacional. "Obviamente, que sea 

incluyente, esa es una de las prioridades. Yo espero que este año tengamos ya ese programa y en eso estamos trabajando 
por instrucciones del gobernador", sostuvo. El encargado de la política interna de la entidad agregó que la idea es tener un 

instrumento operable, que se pueda poner en funcionamiento, "y que contemple todas las necesidades y disposiciones que se 
están generando; los derechos humanos son muy dinámicos". El funcionario estatal mencionó que una vez que se cuente con 

el Plan Estatal de Derechos Humanos, éste abonará en tener certeza de la acción del gobierno para garantizar el respeto, 
además de promover a los derechos humanos y la no discriminación. Asimismo, Elguero Molina comentó que la prevención de 

la tortura forma parte de este Plan de Derechos Humanos. "Evidentemente, forma parte del tema de derechos humanos, es 

un elemento muy importante, y hay otros elementos más cotidianos que debemos observar; el Plan será un programa que 
integre todos estos temas fundamentales para promover y proteger los derechos humanos", refirió. (Alejandro Reyes, 

página 08) 
Síntesis-Alistan manual de derechos (Susana Jiménez, página 03) 
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Crónica-Pide Pemex un plazo para pago de deudas a Hidalgo: Solicitó Petróleos Mexicanos (Pemex) una prórroga al 

estado de Hidalgo para absorber la deuda de los terrenos donde se pretendía construir la refinería Bicentenario, de acuerdo 

con datos proporcionados por la Secretaría de Finanzas y Administración estatal. La dependencia detalló que debido a que la 
paraestatal entrará en un periodo de revisión contractual con el sindicato solicitó al estado una prórroga para poder absorber 

la deuda, misma que se había anunciado podría ser saldada este mes. Sin embargo, el área de finanzas de Pemex estará en 
la revisión con el sindicato y esto quitará tiempo para poder hacer lo propio con el tema de la deuda de la refinería, por lo 

cual se retrasará unos días más el pago de la misma. Pese a ello la Secretaría de Finanzas aún considera que puede ser este 

mismo mes cuando la paraestatal reintegre el monto que se ha pagado por el polígono de la refinería y que puedan continuar 
con los pagos de la misma; aunque posiblemente sería casi al finalizar agosto. Cabe recordar que la paraestatal pagará al 

estado los intereses que ha cubierto hasta el momento, los cuales ascienden a 450 millones de pesos y el resto de la deuda 
se la pagará directamente a la financiera. (Jocelyn Andrade, página 05) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Podrán municipales multar por invadir carril confinado: Durante la vigésima séptima sesión extraordinaria 

pública de la Asamblea de Pachuca se aprobó por unanimidad la propuesta de reforma al Reglamento de Tránsito y Vialidad 
para el municipio de Pachuca, en sus artículos 9 fracción XIII y 33, y la autorización para que el alcalde Eleazar García 

Sánchez celebre tres convenios de colaboración con el gobierno estatal respecto al Sistema de Transporte Masivo, Tuzobús. 
Luego de que las comisiones conjuntas permanentes de Hacienda Municipal; de Gobernación, Bandos Reglamentos y 

Circulares; de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad; de Asentamientos Humanos, Desarrollo Urbano y Ordenamiento 
Territorial; y la especial de Movilidad realizaran el estudio y análisis respectivo, se aprobó la reforma al mencionado 

reglamento, en sus artículos 9 fracción XIII y 33. Con dichas modificaciones se establece que está prohibido para los 

conductores circular o estacionarse en las ciclovías. También se señala que la regulación, operación y control de los servicios 
públicos de transporte masivo de pasajeros es competencia exclusiva y se encuentra a cargo del gobierno estatal en términos 

de la normatividad aplicable; no obstante lo anterior, Pachuca, a través de la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y 
Vialidad Municipal, de sus elementos y de sus jueces calificadores, podrá colaborar mediante la firma del convenio respectivo 

para la intervención, retención de vehículos, aplicación de sanciones y remisión a disposición de las autoridades estatales 

competentes a los infractores de la Ley de Transporte para el Estado de Hidalgo Las infracciones que impongan los elementos 
de Tránsito Municipal y las sanciones que determinen los jueces calificadores deberán ser conforme a lo establecido en la Ley 

de Transporte para el Estado de Hidalgo y en apego al convenio respectivo. De igual manera las infracciones y las sanciones 
que determinen los jueces calificadores serán inconmutables por arresto o trabajo en favor de la comunidad. Los elementos 

de Tránsito municipal quedan facultados para ordenar la remoción y retención de los vehículos de los ciudadanos como 
garantía del cumplimiento de las sanciones. (Redacción, página 09) 

Milenio-Acuerdan multas por invasión a ciclovías y carril confirmado (Redacción, página 10) 

Crónica-Aprueban regidores modificaciones a ley (Milton Cortes, página 08) 
El Independiente-Aprueban reforma al reglamento de tránsito por Tuzobús (Redacción, página 02) 

EL Sol de Hidalgo-Reforman Reglamento de Tránsito (Erwin Reyes, página 9A) 
Síntesis-Asamblea municipal de apoyo al Tuzobús (Susana Jiménez, página 03) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que Las unidades de la troncal y alimentadoras del Tuzobús ya se reportan listas para comenzar a dar servicio a la 

ciudadanía de Pachuca y colonias circunvecinas, asimismo, dejarán de circular cerca de 500 unidades de trasporte público 
para dar paso a este nuevo sistema en la capital, se espera que tenga una buena respuesta y ya se reportan cerca de 40 mil 

tarjetas vendidas por lo que ahora a esperar los resultados de este nuevo medio de trasporte en Pachuca.  

 
:Que Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación evaluaron la posibilidad de protestar este día sin 

embargo, dijeron parece que se esperarán hasta el 29 de este mes para realizar su manifestación como la tenían prevista, por 
lo que al parecer no habrá ningún inconveniente dominical, pues también desalojaron la Plaza Juárez los integrantes de 

Antorcha Campesina tras 101 días de plantón, lo que por fin dejará un domingo libre a la zona Centro de la capital del estado.  
 

:Que Ahora sí los invasores de carriles confinados y ciclopistas en la ciudad tendrán su respectiva multa por infringir el 

reglamento de Tránsito y Vialidad, lo anterior porque se avaló en el cabildo municipal las reformas a dicho ordenamiento para 
sancionar a quienes circulen por los carriles confinados, la medida suena interesante pero sobre todo muestra la falta de 

cultura vial en los capitalinos que se recurre a pegar en el bolsillo para que se respeten espacios.  
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:Que Este día saldrán más de 7 mil panistas en Hidalgo a elegir a su nuevo líder nacional por lo que esperan que, ahora sí, 

haya una copiosa participación de militantes y no quedé mal el partido albiazul del estado ante sus compañeros de todo el 
país. Dicen que quien amarró muy bien sus acuerdos fue Ricardo Anaya, vía el diputado federal Erick Marte Rivera, por lo que 

la elección dominical también será un termómetro para ver cómo va quien aspira a la candidatura para gobernador del 
siguiente año por dicho partido. 

 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
"Por lo pronto, hay respeto a la manifestación y vamos a darle un voto de confianza para que podamos probarlo y ver si 

verdaderamente resuelve el problema de movilidad en la ciudad"  

Celestino Ábrego Escalante Presidente de la fracción del PRD en el congreso, sobre el Tuzobús  
 

"Cuentan con un seguro para robos, pero en algunas ocasiones no se pueden reponer las computadoras de inmediato, por 
eso, tratamos de convencer a las escuelas que tengan paciencia para reponer el equipo que fue robado"  

Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira Secretario de educación pública en Hidalgo, sobre el robo a escuelas  

 
"Estamos afinando el plan; tenemos un avance muy importante y estamos revisándolo para hacerlo acorde también a las 

disposiciones internacionales y nacionales que se están generando"  
Salvador Elguero Molina Secretario de gobierno en Hidalgo, sobre el plan estatal de derechos humanos 

 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Por fortuna la incidencia delictiva relacionada con la trata de personas en Hidalgo es mínima, comparada con la de otras 

entidades federativas del país, pues desde 2007 sólo fueron registrados 24 casos. Además el modelo de justicia que priva en 

la entidad es un referente a escala nacional que permite orientar esfuerzos reales al combate de dicho flagelo en las regiones 
que integran la geografía estatal, de acuerdo con especialistas en el delicado tema. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Alfredo Ahedo: El responsable de la seguridad pública en la entidad también se da el tiempo para encabezar 

acciones en beneficio de la salud de los hidalguenses, así lo demostró este fin de semana durante la carrera para 
conmemorar el Día Nacional del Bombero, colegas a los que también reconoció por su labor. Ahedo Mayorga es un 

funcionario que sabe cómo motivar a los suyos. 

 
Abajo-Ublado Ortega: Al actual presidente de la Canacope en Pachuca como que otros personajes ya “le comieron el 

mandado” pues Ortega Perches más bien es de esos que se la pasa opinando pero en pocas ocasiones tiene capacidad de 
reacción para ofrecer alternativas de cambio reales a sus representados; el comercio capitalino sufre embates por diversos 

frentes y hasta ahora no hay respuesta positiva. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

INAUGURACIÓN 

 
Hoy inicia operaciones de manera formal el nuevo sistema de transporte Tuzobús en la capital hidalguense, del 

cual se espera rebasar las expectativas. Si bien es cierto que aún existen opiniones encontradas al respecto, 
sobre todo en las redes sociales, también lo es que una buena parte de la sociedad ofrece el voto de confianza 

respecto a la modernización del servicio y todas las ventajas que representa. La inauguración oficial en la sede de 

Téllez será encabezada por el gobernador Francisco Olvera y diversos integrantes de su gabinete, así como por los 
concesionarios del servicio. 
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ÁNIMOS 

 
Donde los ánimos parecen caldearse cada vez más es al interior de algunas estructuras y organismos que integran al 

Partido Revolucionario Institucional, pues según los grillitos son demasiados los entusiasmados por figurar 
presencia de cara a la contienda que habrá de celebrarse el año entrante. En la CNC, CNOP y hasta en el 

Onmpri, por ejemplo, ya hay varios y varias que aseveran serán tomados en cuenta por su organismo político 

aunque sea para una diputación local, pero “del plato a la boca”… 
  

ACCIDENTE 
 

Tras el tremendo susto que se llevaron el mandatario estatal de Chihuahua, César Duarte, su esposa Bertha 
Gómez y la periodista Lolita Ayala al accidentarse el helicóptero en que viajaban luego de realizar un reportaje 

en la Sierra Tarahumara, el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera expresó preocupación hacia su homólogo, 

al que vía Twitter le envió el siguiente mensaje: “Nos solidarizamos con nuestro amigo Gobernador 
de #Chihuahua @GoberDuarte, su esposa y @LolitaAyalaN deseándoles pronta recuperación”. 

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Acosadores en la red navegan en un vacío legal: Valeria acepta la solicitud de amistad de Cherna en 

Facebook. Cherna inicia una conversación y en poco tiempo se convierten en buenos amigos. Valeria piensa que es increíble 
lo mucho que se parecen: tienen los mismos gustos e intereses, por fin siente que alguien la entiende. Ella piensa que es sólo 

un chico lindo de su edad, 12 años, pero no es así. Él tiene 58 años y es un pederasta que utiliza internet para encontrar a 
sus víctimas. Lo que empezó como una inocente conversación se transforma en una pesadilla para Valeria cuando ella accede 

a enviarle fotos eróticas a su "amigo". Una vez que las obtiene, Cherna revela su verdadera identidad y extorsiona a Valeria 
para obtener algo más. El miedo a que sus familiares y amigos puedan ver esas fotografías la lleva a darle a su acosador lo 

que quiere: un encuentro sexual. El hostigamiento insoportable que sufre, la orilla a atentar contra su vida. A pesar de 

haberse atrevido a denunciar y a la terapia sicológica que lleva, Valeria cree que nunca volverá a ser la misma. El de ella es 
un caso de grooming que la asociación Save the Children México relata para prevenir del peligro al que están expuestos los 

menores en el ciberespacio. Distintos tipos de acoso sexual se han engendrado en la red: grooming, sexting, sextorsión y 
sexovengaza acechan a 18 millones de menores de edad que cuentan con acceso a internet. Además, uno de cada siete 

adolescentes, de entre 12 y 17 años, es decir, más de un millón y medio, recibe ofertas sexuales mientras navega en la red, 

de acuerdo con una investigación realizada por EL UNIVERSAL con datos del Estudio sobre los hábitos de los usuarios de 
internet en México 2014, realizado por la Asociación Mexicana de Internet y del Centro sin Violencia en Internet. Muchos 

padres se preocupan por alejar a sus hijos de parques y plazas públicas, pero ignoran que con la proliferación de dispositivos 
portátiles con acceso a internet sus pequeños podrían estar entablando una relación con un ciberacosador sexual o pederasta 

desde su habitación o sala de estar. Todo niño con un teléfono inteligente o tableta y una señal wifi es una víctima potencial. 

Especialistas estiman que el rango de edad en peligro podría disminuir en los próximos años debido a que los niños tienen 
acceso a internet en una etapa cada vez menor, que puede arrancar desde los cinco años, de acuerdo con el Estudio sobre 

los hábitos de internet en México. Luz María Velázquez, investigadora del Instituto Superior de Ciencia de la Educación del 
Estado de México y experta en violencia en internet, revela que 80% de los niños y jóvenes saben que la gente miente sobre 

su personalidad o su imagen en sus redes sociales, y sin embargo establecen amistad e incluso se enamoran de gente que no 
conocen en el mundo físico. "Uno de cada cuatro se ha enamorado de alguien a quien sólo conocían en la red. Los pederastas 

se aprovechan de su gran necesidad afectiva para atraparlos en su juego", dice. Bitdefender, una importante institución 

rumana de seguridad en internet, realizó un estudio en el que reveló que 30% de los menores de 14 años sufren ciberacoso a 
nivel mundial. Policía Cibernética: manos atadas. El ciberacoso se manifiesta de distintas maneras en la red y ha 

adquirido nombres específicos dependiendo del tipo de hostigamiento y la intención que tenga. Para los especialistas, el 
grooming es el más peligroso de todos. Se le llama así a la acción de enganchar a menores en Internet por medio de halagos, 

utilizando una falsa identidad. Oculto detrás de un perfil amigable, este ciberdepredador guarda su verdadera identidad con el 

objetivo de ganarse la confianza del menor, ya sea para obtener material pornográfico constante o para lograr encuentros 
sexuales que muchas veces se dan con consentimiento del menor. Cifras de la Alianza para la Seguridad en Internet estiman 

que 73% de los menores que llegan al encuentro físico lo repiten más de una vez. Muy parecido al grooming es la sextorsión, 
una práctica en la que también se busca ganar la confianza del menor para obtener material pornográfico, pero sólo por una 

motivación económica. En ese caso se busca que la obtención del material comprometedor se lleve a cabo lo más rápido 
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posible con el objetivo de exigir un pago monetario para no revelar las imágenes. Las características propias de la red 

aumentan de forma exponencial la cantidad de víctimas que pueden verse afectadas. Se sabe que en internet un acosador 

puede tardar tan sólo 12 minutos en enganchar a un menor y conseguir alguna fotografía o video erótico, según cifras de 
Save the Children México. Por otro lado, se han documentado casos en los que un pederasta puede estar trabajando hasta 

200 perfiles de diferentes menores en un mismo periodo de tiempo, de acuerdo con información de la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU). El ciberacoso puede ser perpetrado por un extraño, pero también puede venir de parte de alguien en 

quien la víctima confía, generalmente novios. En este caso se puede tratar de casos de sexting o sexovenganza. El sexting se 

da cuando imágenes íntimas de una persona caen en manos de alguien que las revela en internet sólo por diversión. Suele 
ser llevado a cabo por jóvenes de secundaria o preparatoria que engañan a algún compañero. Le hacen creer que alguien se 

interesa en ellos, piden fotografías eróticas y prometen dar lo mismo a cambio. Una vez que las obtienen las suben a redes 
sociales para que toda la escuela las vea. La sexovenganza se trata de una forma que han encontrado las parejas que 

finalizan en malos términos para obtener venganza. Revelar imágenes y videos eróticos tomados durante el periodo de 
noviazgo se ha vuelto una forma sencilla de herir al otro. La Policía Cibernética (PC) señala que se reciben aproximadamente 

cinco llamadas diarias de personas que buscan denunciar situaciones relacionadas con ciberacoso. Sin embargo, en estos 

casos los denunciantes sólo reciben una pequeña asesoría, pues la PC no puede registrar la denuncia ni atenderla a menos 
que el acoso se torne en un delito tipificado por la ley como pornografía, secuestro o trata. "Mientras el grooming no sea 

considerado un delito, la Policía Cibernética tiene las manos atadas. Aunque reciba denuncias de acoso por internet, éstas no 
pueden ser registradas ni atendidas, se debe esperar hasta que este acoso se convierta en una violación, un secuestro o en 

pornografía infantil; es decir, esperar a que se configure en delito", explica Mariana Valdés, directora de Alianzas Estratégicas 

de Save the Children México. Esta organización mantiene una campaña que busca tipificar el grooming en delito, por ser el 
tipo de acoso más grave de todos, ya que puede derivar en una violación. Valdés dice que mientras el grooming no sea 

tipificado los pederastas tienen la puerta abierta a los menores. "No puedes denunciar a alguien por hablar con tu hijo en 
internet, no importa si demuestras que su identidad es falsa o que trató de convencerlo de dar fotografías. Debes esperar a 

que el daño ocurra. Por eso en México no existen cifras precisas sobre este problema", explica la especialista. Intimidad al 
descubierto. Habían pasado dos años desde que cometió la terrible equivocación de enviar esas fotografías al que entonces 

era su novio. Pensó que él había cumplido su promesa de no mostrárselas a nadie, pero ese día descubrió que dos chicas las 

tenían en su poder. Fueron su arma perfecta para vengarse de ella. Al día siguiente sus fotos estaban en los perfiles de 
Facebook de todos sus compañeros de la escuela. Jimena casi no cuenta detalles de lo que ocurrio, aunque no necesita decir 

nada para ver el profundo dolor que aún le provoca. "Lo que aprendí es que nunca debes confiar en nadie", dice mientras se 
limpia el llanto con la manga del suéter. La investigadora Luz María Velázquez, especialista en hábitos de jóvenes e internet, 

realizó un estudio sobre sus conductas. Encontró que 17% había compartido fotos eróticas a alguien de confianza. También, 

que 80% de los alumnos de distintas escuelas del Estado de México reconocieron haber compartido una fotografía que 
recibieron sólo por diversión. Cuando la imagen producto de un sexting se sube a la red se pierde por completo el poder 

sobre ella v se vuelve de dominio público. Catálogo de víctimas. Para los pederastas las redes sociales se han convertido 
en una especie de catálogo: utilizan las fotos de perfil para seleccionar víctimas fáciles de enganchar, principalmente niños y 

jóvenes con fotos provocativas que parezcan no temer mostrar su cuerpo. Observan sus publicaciones para conocer sus 

necesidades afectivas: si tienen baja autoestima, si necesitan ser escuchados o si no sienten miedo de hablar sobre temas 
sexuales. Observan sus gustos: revisan las páginas a la que dan like, buscan la música y las películas que les gustan. Con esa 

enorme fuente de información que les brindan las redes sociales, estos delincuentes crean personalidades que se adaptan a la 
necesidad de cada una de sus víctimas. Para Lina Rodríguez, quien forma parte de la agencia Mentes Digitales, construir esta 

falsa identidad forma parte de su juego. "Disfrutan adaptarse a cada personalidad. Son personas muy inteligentes que les 
dicen lo que quieren escuchar. Les hacen creer que tienen los mismos gustos y se interesan en su vida cotidiana para que se 

sientan queridos". Lina Rodríguez, quien participa en el proyecto Mamá Digital, explica que la generación que navega 

actualmente en internet no puede separar el mundo virtual del mundo real, lo que representa un gran peligro. "Los nativos 
digitales no le tienen miedo a internet porque se creen expertos y piensan que lo que hacen ahí no tiene consecuencias. Los 

padres no dejan salir a los niños al parque supuestamente por seguridad, pero les dan un celular, que es como abrirles las 
puertas de tu casa a los criminales. Por algo las redes sociales no permiten usuarios menores de 14 años. Informarse más y 

cuidar lo que hacen tus hijos en la red es la única forma de prevenirlo", comenta la especialista. (Abigail Gómez, primera 

plana) 
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La Jornada-Militarización de Oaxaca, pide Cué al poder federal: El gobernador Gabino Cué Monteagudo solicitó a los 

poderes de la Unión autorizar que elementos de Ejército, Fuerza Aérea y Armada de México realicen labores de patrullaje y 

vigilancia en la entidad, para evitar cualquier conflicto que se pueda presentar con la sección 22 de la Coordinadora Nacional 
de los Trabajadores de la Educación (CNTE), ante una respuesta agresiva por la modificación al decreto 02 que dio origen a 

un nuevo Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (Ieepo). El mandatario estatal envió un escrito a los integrantes de 
la 62 legislatura local, que después de un mes reanudó sesiones la noche del viernes. El oficio número GEO/072/2015 fue 

remitido el pasado 22 de julio al Congreso de Oaxaca como propuesta para que se sumen a la solicitud de Cué Monteagudo, 

que fue entregada a los titulares de los poderes Ejecutivo federal, Legislativo y Judicial, con carácter de inmediato. En el 
documento, el gobernador señala que el tema educativo ha generado respuestas de los mentores al acto republicano 

derivado del decreto en el que asume la rectoría del Estado en el tema educativo, y porque la seguridad pública de los 
ciudadanos es impostergable. Es posible que haya una respuesta agresiva de los profesores de la sección 22, apunta. Al dar 

lectura al oficio, el diputado perredista Anselmo Ortiz consideró que de aprobarse la solicitud sería necesario que se regule el 

uso de la fuerza pública por las fuerzas armadas. La comisión responsable de analizar esta petición debe hacer 
consideraciones importantes para que el uso de esta fuerza sea ponderada y con protocolos, porque el Ejército no está 

instruido como policía y ha provocado violencia y violaciones a los derechos humanos, expuso. Desde el pasado 7 de junio, 
miles de policías federales, gendarmes y militares arribaron a la entidad como parte del operativo para resguardar los 

comicios para elegir diputados federales. Sin embargo, desde entonces permanecen en el estado y, a partir del 21 de julio, 
cuando se dieron a conocer las modificaciones al decreto 02 del 23 de mayo de 1992, comenzaron los recorridos de 

seguridad, con excepción de las fuerzas castrenses. El decreto de 1992 dio a conocer la creación del Ieepo, y su modificación, 

el pasado 20 de julio, dio origen al nuevo Ieepo, que excluye a 300 maestros de la sección 22 que tenían puestos de mandos 
medios y superiores en la estructura de ese organismo. En el municipio de Huautla de Jiménez, en la región de la Cañada, el 

senador perredista Benjamín Robles Montoya fue abordado por profesores de la sección 22, quienes le recriminaron su 
actuación en recinto legislativo y lo acusaron de traidor. Los hemos seguido puntualmente en el trabajo que hacen. Vemos en 

el PRD la gran desilusión de la izquierda, manifestaron. Denunciaron que el PRD ha sido comparsa del presidente Enrique 

Peña Nieto y ha aprobado sus reformas, pese a que dañan al pueblo. Reprocharon el proceder de Gabino Cué, de quien fue 
colaborador, y le pidieron le diera un mensaje: Gabino no es bienvenido en Huautla y en la Mazateca (sierra en la que se 

ubica esta localidad). Los inconformes portaban una cartulina con la leyenda Gallino Cué el pueblo te repudia, traidor, vende 
estado. (Jorge Pérez, primera plana)  

Excélsior-Peña: pese a escozor, dólar trae ventajas; genera competitividad, afirma: El presidente Enrique Peña 

Nieto aseguró que pese a la desazón que en algunos sectores nacionales ha causado la apreciación del dólar frente a otras 
monedas como el peso, en el caso de México esto ha generado efectos favorables convertidos en una mayor competitividad 

en la economía. “A veces asociamos mucho el que el tipo de cambio se mueva con que estamos mal. La verdad esto genera 
cierto escozor entre la gente, (pero) también es positivo, le da a nuestro país condiciones de mayor competitividad, lo hace 

más atractivo; también al turismo, atrae mayores visitas”, aseveró. Luego de participar en la Quinta Carrera Molino del Rey, 

que organizó el Estado Mayor Presidencial en el circuito atlético del Bosque de Chapultepec, Peña Nieto dijo que ante la 
apreciación del dólar, el peso ha sido una de las monedas que han salido mejor libradas. Afirmó que pese al difícil entorno 

internacional, México vive un mayor dinamismo económico: “Hay más empleo. Hay tasas de inflación bajas; quiere decir que 
a la gente le está rindiendo (el dinero) de mejor manera”. Peña Nieto recordó que las cifras sobre el consumo interno del país 

han estado mejorando. Sin embargo, manifestó que tampoco se trata de echar las campanas al vuelo, “pero me parece que 

estamos caminando en una ruta correcta”. PEÑA NIETO: EL DÓLAR DA COMPETITIVIDAD AL PAÍS. El presidente 
Enrique Peña Nieto aseguró que, pese a la desazón que en algunos sectores nacionales ha causado la apreciación del dólar 

frente a otras monedas como el peso, en el caso de México esto ha generado efectos favorables traducidos en una mayor 
competitividad en la economía. Aún sudoroso y agitado, interrogado luego de participar en la quinta Carrera Molino del Rey 

que organizó el Estado Mayor Presidencial en el circuito atlético del Bosque de Chapultepec, Peña Nieto sostuvo que 
devaluación como la que ha tenido la moneda nacional le ocurre a muchos países y recordó que la nuestra es una economía 

emergente; “todavía no estamos en niveles de mayor desarrollo” e incluso, en el caso de las naciones desarrolladas, “sus 

monedas se han venido depreciando, es decir, han perdido valor frente al valor que está ganando la moneda 
norteamericana”, dijo. En ese escenario de volatilidad internacional, el Ejecutivo afirmó que México es uno de los países que 

han salido “mejor librados” frente al entorno difícil. “Hemos actuado con gran responsabilidad”, insistió el mandatario. “Aquí, 
nuestro dinamismo está siendo mayor”, dijo, y se refirió al crecimiento de la generación de plazas formales y al descenso de 

los niveles de desempleo, acorde con las últimas cifras respectivas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

Destacó que, al mismo tiempo, se han registrado las tasas de inflación más bajas en la historia económica reciente. Las cifras 
que hay sobre consumo interno también se están incrementando, señaló el Presidente, aunque dijo que esto no significa que 

se estén echando “campanas al vuelo” Enrique Peña ponderó nuevamente las reformas estructurales y dijo que pondrá 
especial atención a la materialización plena de la Reforma Educativa para respaldar sin ambages a las nuevas generaciones 
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de mexicanos. Estos cambios estructurales, argumentó, van avanzando cotidianamente, mostrando mayores beneficios “y una 

en la que yo estoy muy dedicado, muy comprometido a trabajar es en la Reforma Educativa”, pues de lo que se trata es que 

la juventud esté bien preparada y tenga espacios dignos para recibir educación y tenga un mayor acceso a internet. 
Interrogado entonces sobre su próximo informe de gobierno, Peña Nieto sólo adelantó que se cumplirá a cabalidad con el 

mandato constitucional en la materia, en el sentido de rendir cuentas a los mexicanos por el año de gestión que culmina.  
Ganadores 

 El presidente Peña Nieto entregó reconocimientos a quienes obtuvieron los primeros lugares en las diferentes 

categorías de la Carrera Molino del Rey. 

 Entre otros galardonados estuvieron el general Roberto Miranda Moreno, jefe del Estado Mayor Presidencial, por la 

organización de la carrera; y la secretaria de Salud, Mercedes Juan López. 
Figuraron también el consejero Jurídico del Ejecutivo, Humberto Castillejos; el jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio 

Nuño; el vocero del Gobierno de la República, Eduardo Sánchez; y el encargado del despacho de la Dirección del ISSSTE, Luis 
Antonio Godina Herrera. Impulso al deporte. Tras la carrera organizada en la Ciudad de México por el Estado Mayor 

Presidencial, el primer mandatario, quien portó el número 1 en los dorsales, resaltó la importancia de combatir las 
enfermedades con el deporte. (Jaime Contreras, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
:Que ayer el presidente Enrique Peña Nieto pretendía estrenarse en la transmisión de video en directo a través de la 

aplicación Periscope, pero una falla técnica se lo impidió. Al finalizar la quinta carrera de Molino del Rey, el mandatario pidió 
el teléfono con el que se había grabado su llegada para mostrar la aplicación, pero al informársele que no tenía señal se limitó 

a sonreír y devolver el aparato.  

 
:Que una vez reactivado el diálogo de los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa con el secretario de Gobernación, 

Miguel Ángel Osorio Chong, se prevé que los temas vinculados con la investigación, a cargo de la PGR, vuelvan a abordarse 
con funcionarios del área federal de procuración de justicia encabezada por Arel), Gómez; el contado esta vez estuvo a cargo 

del subsecretario Roberto Campa.  
 

:Que pese a la resistencia de la CNTE por la creación del nuevo leepo, más de 90 por ciento de la plantilla laboral del instituto 

ya ha regresado a ejercer sus funciones, pese a que muchos empleados son afiliados al magisterio disidente.  
 

:Que los candidatos del PAN a la presidencia Javier Corral y Ricardo Anaya cerraron campaña en sus estados de origen, 
Chihuahua y Querétaro. Aunque los dos incluyeron el tema de la transparencia en sus discursos, sus equipos de campaña 

informaron que no alcanzaron el tope de 9 millones de pesos en el gasto fijado por la comisión organizadora de la elección. 

 
Afirmaron que están muy por debajo de ese monto. Que la que sí acudirá a votar es Margarita Zavala en el monumento a 

Manuel J. Clouthier.  
 

:Que la Secretaría de Desarrollo Social, a cargo de Rosario Robles, continuará con la aplicación de programas sociales en el 
Distrito Federal, pues no se puede detener el apoyo a las personas con algún tipo de carencia.  

 

Por lo pronto, Robles afina detalles del informe que presentará ante el Congreso, luego de que fue citada para explicar los 
resultados del combate a la pobreza en el país.  

 
:Que fue el secretario de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade Kuribreña, quien recibió y despidió a la presidenta de 

Chile, Michelle Bachelet, tras su visita de Estado de dos días al país.  

 
El canciller la acompañó al hangar presidencial, donde agradeció la visita, que permitió fortalecer los lazos de cooperación y 

amistad entre ambos países. 
 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

La salud del Presidente  
Lo mejor de los 50 minutos y 48 segundos en los que el presidente Enrique Peña Nieto corrió ayer 10 kilómetros, nos dicen, 

no es que haya roto su propio récord, sino que envió un mensaje a quienes han difundido la versión de que está gravemente 
enfermo y dio una muestra de que su salud y condición física son buenas. En la quinta edición de la Carrera Molino del Rey, 

que organiza el Estado Mayor Presidencial (EMP) participaron más de 6 mil personas, entre ellas varias personalidades 

políticas y cercanos al Presidente, entre los que destacaron el jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño; la secretaria 
de Salud, Mercedes Juan; el comisionado de la Cofepris, Mikel Apiola; el coordinador de Comunicación Social y vocero del 

Gobierno de la República, Eduardo Sánchez y el jefe del EMP, el general Roberto Miranda.  
 

La fiesta de Barbosa 

De fotografía será, nos dicen en el Senado, la presentación del Informe de la Mesa Directiva, que preside el perredista Miguel 
Barbosa, la cual tendrá lugar en la remozada casona de Xicoténcatl 9, en el Centro de la ciudad de México. Además, nos dicen 

estarán presentes el secretario de Gobernación, Miguel Angel Osorio Chong; el canciller José Antonio Meade; el gobernador 
del Banco de México, Agustín Carstens; el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera; el aún presidente del PRD, Carlos 

Navarrete y el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. Don Miguel vislumbra un cierre espectacular, aseguran sus 
cercanos, quienes sostienen que la convocatoria demuestra que los perredistas fueron institucionales al frente del Senado, y 

que pese a las diferencias políticas hubo respeto. Barbosa echará la casa por la ventana.  

 
Piden cuentas claras en el PRI 

A unos días de que concluya su periodo la actual dirigencia nacional del PRI, ya se empiezan a pedir auditorías. Un grupo de 
priístas que participaron en el proyecto Medición Integral de Riesgos Electorales (MIRE), que se creó para el proceso electoral 

del pasado 7 de junio, exige que se les paguen los 66 mil pesos que se les ofrecieron a cada uno. Dicen que la subsecretaria 

de Finanzas, Josefina Hinojosa, sólo les ha pagado 35 mil pesos y que el pasado 6 de agosto no cumplió con la promesa de 
liquidarles el resto del adeudo. Ahora exigen una auditoría al proyecto.  

 
Bachelet con mujeres en México 

Durante la visita de Estado a México de la presidenta de Chile, Michelle Bachelet, la presidenta de la Comisión de Relaciones 
Exteriores del Senado de la República, la panista Gabriela Cuevas, organizó un foro para que la mandataria diera una 

conferencia magistral sobre género. Ante Margarita Zavala, Cecilia Romero, y Marta Lamas, Bachelet expuso las reformas que 

impulsa para despenalizar el aborto, por tres causas, en su país. La mención generó aplausos entre las asistentes y más aún 
cuando la presidenta dijo que un Estado laico no debe imponer una visión del mundo a las mujeres. 

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
ENTRE los panistas de cepa se le llamaba "camaradería castrense" a la competencia interna en buena lid: el que perdía, 

reconocía y nada de mandar al diablo las instituciones albiazules.  

 
PERO ESO fue hace muuucho tiempo: la última vez que una elección para dirigente nacional no terminó a gritos y 

sombrerazos fue allá por 2002 cuando Carlos Medina Plascencia le levantó la mano a Luis Felipe Bravo Mena.  
 

DESDE ENTONCES en el PAN no conocen una elección tersa. Cuando ganó Manuel Espino, Medina se fue sin darle ni la mano 
y vino la purga interna. En 2007, Espino sí aplaudió a Germán Martínez... pero nomás para la foto, pues poco después se dio 

la ruptura. César Nava llegó en solitario pues los anticalderonistas le hicieron el vacío por la inconformidad que causó su 

imposición.  
 

LUEGO FUE el choque entre Gustavo Madero y Roberto Gil, en el que las órdenes cruzadas que mandó Felipe Calderón 
terminaron por dejar a todos confundidos. El pleito con los calderonistas se extendió cuando Madero compitió contra Ernesto 

Cordero y éste también se fue azotando la puerta.  

 
DADOS los antecedentes, ¿cómo terminarán tras la elección de hoy Ricardo Anaya y Javier Corral? Nunca ha sido impugnada 

en tribunales una elección de dirigente nacional. Hasta ahora.  
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CON ESO de que es más fácil atinarle al Metate que al crecimiento de la economía, comienzan a escucharse voces en varios 

sectores planteando la posibilidad -¡agárrense!- de otra reforma fiscal.  

 
OBVIAMENTE nadie está pidiendo más impuestos sino todo lo contrario: un régimen fiscal que no castigue la inversión y que 

aliente la economía, ¡no que la deprima!  
 

SI ALGO se le criticó a la reforma aprobada en 2013 fue su carácter recesivo, para colmo, en medio de una crisis. Del lado del 

PAN se ven más interesados en revertir el régimen fiscal, aunque seguramente cualquier partido querrá colgarse la medallita 
de haber bajado los impuestos.  

 
AUNQUE Luis Videgaray prometió que en este sexenio habría estabilidad fiscal, sin misceláneas cada año, la musculatura del 

dólar, las zambullidas del yuan y la liviandad del petróleo están forzando a los economistas a buscar alternativas.  
 

EL QUE ayer hizo su debut en Periscope fue Enrique Peña Nieto, con su participación en la carrera 10K Molino del Rey del 

Estado Mayor Presidencial.  
 

EL PRESIDENTE se sumó al furor que está causando la nueva aplicación vinculada a Twitter que permite realizar 
transmisiones de video en vivo. ¡Corre cámara!  

 

DENTRO de las filas perredistas hay quienes andan promoviendo a la diputada Aleida Alavez para suceder a Carlos Navarrete.  
 

LO CURIOSO es que con todo y que a la legisladora se le identifica como bejaranista de IDN, son perredistas de otras 
corrientes quienes la andan candidateando. Y dan dos razones: tiene la puerta abierta con Morena y sabe levantar la voz.  

 
Y ES QUE, según dicen, ya toca que al PRD lo encabece alguien que se atreva a denunciar al gobierno cuando haya que 

hacerlo, y no sólo lo apoye cada vez que lo pida. ¿Por cuál Chucho lo dirán? Es pregunta sin tribu. 

 
(Redacción, página 10) 
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